

松原小学校の教育目標 やさしい子 考える子 元気な子



わづやま夢い学校会

松原

題字は、彩の会 竹尾昭子先生にお書きいただきました。

学校通信まつばら 12月号

令和7年12月1日(第487号)

世田谷区立松原小学校

校長 川畠 淳子

〒156-0043 世田谷区松原5-4 3-26

TEL 3322-0191 FAX 3322-4351

URL <https://school.setagaya.ed.jp/maba/>



開校90周年記念式典／90th 思い出館

副校長 佐藤 正弘

日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

先月の学校関係者アンケートにつきましては、ご多用の中、ご協力をいただき誠にありがとうございました。皆様からの貴重なご意見は、今後の学校運営にいかしてまいります。

さて、先月実施予定の開校90周年記念児童集会は、学級・学年閉鎖のためやむなく12月2日(火)に順延しました。そして、12月5日(金)には「開校90周年記念式典」を挙行します。また同日、本校の歴史を振り返る「松原小90th 思い出館」として学校施設一部を一般開放いたします。これは、保護者・地域の皆様や卒業生の皆様に、懐かしい学び舎を訪れ、学校のあゆみを感じていただきたいと、児童たちが中心となって企画・作成したものです。ぜひ、足をお運びください。

今年も残すところあと1ヶ月を切りました。まとめの学習の時期です。今学期もご家庭で子どもの頑張りをたくさんほめて励ましていただければ幸いです。そして、その温かい言葉で、また次の目標や決意につながることを願っています。

最後に、本年も教職員一同大変お世話になりました。保護者・地域の皆様に誠に感謝申し上げます。穏やかで有意義な冬休みをお過ごしください。よいお年をお迎えください。

未来へつなぐ「松原小90th思い出館」来校についてのお願い

12月5日に祝賀会に代わるイベントとして、「松原小90th思い出館」を行います。在校生・卒業生・保護者・地域の皆様など、多くの方のご来校をお待ちしております。ぜひ、互いにお声掛けのうえ、松原小学校へお越しください。

期日：12月5日(金) 16:00～19:00

場所：世田谷区立松原小学校

受付：職員玄関

持ち物：上履き、外履きを入れるビニール袋

※自転車での来校はおやめください。駐車場はございません。

※近隣のご迷惑となりますので、喫煙はお控えください。

まつてるよ♪



松原小90周年キャラクター まつうさぎ

90周年記念式典に向けて

周年行事委員長

松原小学校は、11月1日を開校90周年を迎えました。開校90周年の節目に共に学ぶ喜びを味わい、松原小学校を誇りに思う心を育んでいきたいとの思いで、この1年間を通して、6年生を中心に、90周年をお祝いする様々な取り組みをしてきました。10月の運動会では、運動委員会の企画による「全校大玉送り」を行いました。全校児童で力を合わせて紅白の大玉を運ぶことができました。保護者の皆様におかれましては、温かなご声援をありがとうございました。11月13日（木）には、「開校記念給食（第1弾）」がありました。給食委員会が考えた華やかな給食に大喜びの子どもたちでした。11月には、図書委員会企画の「90周年記念読書旬間」、美化掲示委員会企画の「松原小90周年の花を咲かせよう」など、児童のアイデアでたくさんのイベントを行っています。この後も保健委員会による企画など、様々な場面でお祝いしていきます。12月2日（火）には、代表委員会児童が中心となって企画した「開校90周年記念児童集会」が行われます。各学級で撮影したビデオレターの放映、「だれにだってお誕生日」の合唱など全校児童でお祝いする内容盛りだくさんの集会となっています。

そして12月5日（金）には、日頃からお世話になっている方々をお招きして、記念式典（6年生が参列）と、「松原小90th思い出館」を実施いたします。「松原小90th思い出館」は、6年生児童が総合的な学習の時間で、松原小学校について「歴史」「ひと」「自然環境」「現在未来」のグループに分かれ、調べたり、集めたり、作ったりしたものを校内に展示します。松原小学校の歴史を振り返り、在校生は多くの方々に支えられてきたことへの感謝の気持ちをもつとともに、松原小学校の良さを引き継いでいく決意の場とできるよう、これまで松原小学校に縁された方々には、懐かしみ、未来へつながる場としていただければとの願いを込めて取り組んでいます。当日は90周年キャラクター「まつうさぎ」のフォトスポットも用意しています。ぜひ皆様でお誘い合わせの上、お越しください。

算数 習熟度別学習

算数専科

9月から復帰し、算数専科として、また松原小学校の子どもたちとたくさん交流しながら充実した日々を送っています。

3年生から6年生の算数の学習では、習熟度別で学習に取り組んでいます。習熟度別学習とは、児童一人一人の学力や理解度に合わせたグループに分けて授業を行う方法です。3クラスの学年は4グループ、4クラスの学年は6グループで授業を行うことで、算数が苦手な児童もじっくりと取り組めるように行ってています。

学力や理解度に合わせて授業を行うといっても、進度がものすごく異なるわけではありません。基本的には1時間の授業で進む内容は決まっています。その中で、内容理解をじっくり行ったり、様々な場合で考えたりするなど理解を深める授業を行っています。

松原小学校の子どもたちは、しっかり思考して、自分の考えをノートに書くことがとても上手にできると感じています。友達同士の交流もすすんで行い、考えを深めている様子がよく見られます。算数では、同じ事象でも様々な見方をすることがとても大切です。自分の考えだけでなく、隣の友達の考え方や、黒板で発表している友達の考え方、教科書に載っている考え方などを受け入れながら、深い学びにつなげていけたらと思います。子どもたちの豊かな学びのために、私たちもよい授業ができるように研鑽します。

各学年より

学年	連絡・お願い
1年	<p>11月には、生活科の「あきとともに」で羽根木公園に行き、枯葉やドングリで遊び、とってきた自然物でおもちゃや飾りを作りました。国語科では「くじらぐも」で、屋上に上って雲に乗った気分になり、「たぬきの糸車」では、出前授業で、本物の糸車を見て綿から糸を作る過程を学習しました。算数科では「どちらがおおい」で、持参した容器に実際に水入れて、どのようにしたらかさを比べられるかを学習しました。どの教科も、目を輝かせて楽しんで学ぶ子どもたちの姿がみられました。</p> <p>【連絡】</p> <p>書き初めの学習が始まります。4Bの鉛筆2本（記名をして）をご準備ください。12月11日までに持たせてください。</p>
2年	<p>【連絡】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・書き初めの学習が始まります。4Bの鉛筆2本（記名をして）を12月11日(木)までに持たせてください。 ・算数では、かけ算九九の暗唱に取り組んでいます。ご家庭でもご協力ください、ありがとうございます。全ての段をすらすら暗唱できるよう日々練習しています。ご家庭でも引き続き励ましをお願いいたします。 <p>12月9日（火）2, 3校時に第三校舎3階多目的室にて、葛西臨海水族園の方をお招きして「さがせ！いろんな魚」というテーマで出前授業を行います。</p> <p>12月10日（水）2, 3校時に第三校舎3階多目的室にて、株式会社明治の方をお招きして、「元気が出る朝ごはん」というテーマで出前授業を行います。</p>
3年	<ul style="list-style-type: none"> ・社会科で警察署を見学します。1、4組は4日（木）、2、3組は8日（月）です。 ・書き初めの学習が始まります。下敷きと紙ばさみ用に新聞紙を使いますので、ご家庭で新聞をご購読されている方は多めにご用意いただけますと助かります。 ・12月中旬頃から荷物を持ち帰ります。持ち帰り用の手提げ袋を持たせてください。
4年	<p>社会科見学では、お弁当の準備等、様々なご協力いただき、ありがとうございました。実際に見聞きましたことで、多くの学びがありました。ぜひご家庭でも、たくさんお話を聞いてみてください。</p> <p>【連絡】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・書き初めの学習が始まります。下敷きと紙ばさみ用に新聞紙を使いますので、ご用意をお願いいたします。（半日分くらい） ・12月中旬頃から荷物を持ち帰ります。持ち帰り用の手提げ袋を持たせてください。
5年	<p>高尾山校外学習では様々なご協力ありがとうございました。川場移動教室ではできなかった自然体験や、山登りなど、無事にリベンジを果たすことができました。振り返りでは、6年生に向けてもっとレベルアップしたいという声が多く上がりました。児童の気持ちを大切に、最高学年に向けて1年のまとめをしていきたいと思います。</p> <p>12月19日（金）に社会科見学で森永エンゼルミュージアム、日本科学未来館に出かけます。お弁当の用意をお願いいたします。雨天決行です。その他の詳しい持ち物等は、児童に配布するしおりでご確認ください。朝は、7：50に校庭集合です。また、帰りは15：30頃学校に到着予定です。下校時刻が遅くなりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。</p>
6年	<p>12月4日（木）は、キャリア教育として、中学校の授業体験があります。梅丘中学校へ行き、中学校教員の授業を受けるとともに、生徒会からは中学校とはどういうところなのかのお話があります。</p> <p>12月5日（金）は、創立90周年式典があります。6年生は、式典に参加のため6時間授業となります。また、服装についてのお願いを先月号に載せさせていただきました。式典にふさわしい服装、寒さ対策をお願いします。</p> <p>残すところ2学期もあと少しとなりました。6年生は、卒業に向けて動き出します。ご協力を願っています。</p> <p>【連絡】</p> <p>進路、卒業に関する調査が3つあります。</p> <ol style="list-style-type: none"> ① 受験を希望する方へ <受験を希望する方は提出 12月12日(金)〆切> ② 報告書作成資料 <受験に関する報告書が必要 12月12日(金)〆切> ③ 卒業証書の氏名等の確認について<12月12日(金)〆切>

